



Mgr Sikuli Paluku Melchisédech
Evêque du Diocèse de Butembo-Beni

evechebutembobe@gmail.com

MESSAGE DE DENONCIATION, DE COMPASSION ET D'ANNONCE

1. **Le diocèse de Butembo-Beni est très exaspéré par les tueries** perpétrées depuis le 4 juin 2024 par les « ADF-NALU » contre la paisible population, laissée sans défense et sans sécurité, dans le Groupement de BASWAGHA-MADIWE. Selon les informations en notre possession, ces gens sans foi ni loi ont volé plusieurs biens de valeur ; incendié des maisons d'habitation, des structures sanitaires, des installations des activités commerciales ainsi que des matériels roulants ; violé des filles et des femmes ; kidnappé des personnes, dont nul n'a aujourd'hui aucune trace, et tué bien d'autres. Quel ravage ! Abandonnés à leur triste sort, les survivants n'avaient d'autre issue que de se réfugier vers des zones plus sécurisées...
2. Au nom de l'infinie dignité de chaque personne humaine, créée à l'image et à la ressemblance de Dieu (cf. Gn 1 : 26-27 ; cf. Ps 139, 14-18), dignité sur laquelle l'enseignement social de l'Eglise insiste tant,¹ **je dénonce** – une énième fois – ce drame indescriptible. Pour moi, « **dénoncer ces violations graves et actuelles de la dignité humaine est un devoir** ». Pourquoi ? Parce que, en communion avec l'Eglise, je suis profondément convaincu que « **l'on ne peut séparer la foi de la défense de la dignité humaine, l'évangélisation de la promotion d'une vie digne et la spiritualité de l'engagement pour la dignité de tous les êtres humains** ». ² Ainsi, en vertu de ma mission prophétique, **j'interpelle les autorités du pays à mettre fin au calvaire du Peuple Congolais, en général, et de la population du diocèse de Butembo-Beni, en particulier, calvaire qui a trop duré dans cette région-martyre : d'Eringeti à Kanyabayonga, de Kasindi à Manguredjipa, en passant par Bwisegha et Aloya-Cantine...**
3. Face à cette situation dramatique, **j'exprime ma compassion** envers toutes les populations éprouvées d'une manière ou d'une autre. En outre, **je ne me lasserai jamais d'annoncer que, avec la mobilisation de tous les Congolais, le bien triomphera du mal, la vie vaincra la mort et la vérité finira par anéantir le mensonge**. Dans cette perspective, **j'exhorte toute la population à s'approprier ce message de l'Assemblée Episcopale Provinciale de Bukavu (ASSEPB), à savoir: « Non, je ne mourrai pas, je vivrai ».**³
4. Sous le regard aimant de la Sainte Vierge Marie, *Reine de la Paix*, **je réitère ma compassion, ma proximité et ma communion envers tous et toutes !**

Fait à Butembo, le 18 Juin 2024

Mgr SIKULI PALUKU Melchisédech
Evêque du diocèse de Butembo-Beni

¹ Cf. *Compendium de la doctrine sociale de l'Eglise*, n° 108-114.

² Dicastère pour la Doctrine de la Foi, Déclaration *Dignitas Infinita* sur la Dignité Humaine, Présentation, du 2/4/2024, §6.

³ Assemblée Episcopale Provinciale de Bukavu (ASSEPB), « *Non, je ne mourrai pas, je vivrai ...* » (Ps 118,17). Message des Evêques de l'Assemblée Episcopale Provinciale de Bukavu (ASSEPB) aux fidèles catholiques et aux hommes de bonne volonté, du 14 avril 2023.

